



Urdaibai Bird Center alerta: los perros sueltos ponen en peligro a las aves migratorias

Description

Por Jordi Company

El centro ornitológico Urdaibai Bird Center ha instado a las autoridades a hacer cumplir la ley y prohibir durante todo el año, de día y de noche, la presencia de perros sueltos en playas y zonas próximas a la ría de la Reserva de la Biosfera de Urdaibai, al considerar que suponen una amenaza directa para las [aves migratorias](#).

El espacio natural acoge cada año más de 300 especies de aves, muchas de ellas en peligro de extinción, que llegan exhaustas tras recorrer miles de kilómetros desde África o el norte de Europa.

La persecución por perros provoca un gasto energético crítico que puede resultar letal durante los períodos de migración.

Aves migratorias en Urdaibai, en riesgo por la presencia de perros sueltos

Urdaibai Bird Center reclama hacer cumplir la ley y prohibir día y noche los perros sueltos para proteger a las aves migratorias de la Reserva de la Biosfera.

El centro ornitológico **Urdaibai Bird Center** ha instado a hacer cumplir la ley y prohibir día y noche, todo el año, la presencia de perros sueltos en las playas y áreas próximas a la ría de la [Reserva de la Biosfera de Urdaibai](#), porque suponen una amenaza para las aves migratorias.

Un enclave clave para más de 300 especies de aves

En una nota, representantes de este centro que gestiona la Sociedad de Ciencias Aranzadi han recordado que **Urdaibai alberga cada año más de 300 especies de aves**, de las que muchas, pertenecientes a especies en peligro de extinción, llegan a esta reserva «exhaustas» tras recorrer miles de kilómetros desde África o el norte de Europa.

A lo largo de todo el año, sin embargo, en las playas de Laida, San Antonio o Kanala, así como en dunas como San Kristobal o las marismas que recorren todo el estuario hasta Gernika, se han registrado «**innumerables escenas de perros corriendo tras bandadas de espátulas, limícolas o el águila pescadora**», según han censurado.

Estos episodios, según han lamentado, provocan la huida de las aves hacia zonas menos adecuadas o incluso su abandono del estuario de Urdaibai.

Huida forzada y gasto energético letal

«**El simple hecho de que un perro persiga a un grupo de aves supone un gasto de energía que, en plena migración, puede ser letal**», han explicado representantes de este centro, que han recordado que las especies recalcan en Urdaibai en busca de descanso y alimento.

Reclaman cumplir la Ley de Conservación del Patrimonio Natural

Por ello, han pedido a las autoridades que hagan cumplir la **Ley 9/2021 de Conservación del Patrimonio natural de Euskadi**, que prohíbe los perros sueltos en este área, catalogada como de especial protección para las aves.

Según han insistido, el veto a los perros sueltos debe llevarse a cabo tanto en invierno como en verano, y a cualquier hora del día y de la noche, porque las aves «**no entienden de nuestros horarios ni periodos de ocio**».

El Maipo/Ecociencias

Date Created

Enero 2026